
因版面安排關係，「神州大地」今日暫停一期。
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美將引渡孟晚舟 華促美加立糾錯
華為盼孟早日獲自由 信美加法律將得公正結論

香港文匯報訊 綜合記者馬琳及新華社報道，針對加拿大駐美大

使表示美方已通知加方將就孟晚舟案正式提出引渡請求，中國外

交部發言人華春瑩昨日表示，中方敦促加方立即釋放孟晚舟，並

強烈敦促美方立即糾正錯誤，撤銷對孟晚舟的逮捕令，不向加方

提出正式引渡要求。

香港文匯報訊 據中新社報
道，對於加拿大前安全情報局局
長呼籲加方禁用華為，中國外交
部發言人華春瑩昨日在北京表
示，安全問題必須要用事實說
話，如沒有證據，希望這些人最
好就此打住，不要再發表讓天下
人都覺得很荒謬的言論。
當天舉行的例行記者會上，有

記者問：加拿大前安全情報局局
長呼籲加方禁用華為。他提到，
中方對待兩名加拿大公民的做法
有理由讓人懷疑，中方如能接觸
到加拿大通信設施，可能會對此
濫用。中方對此有何評論？
「我不想再對這種無稽之談發

表評論。」華春瑩表示，有外國

網友諷刺說，美加現在如此打壓
中國高科技公司，擔心中國公司
進行「間諜」活動，以至於擔心
中國製造的叉子都可能是間諜。
這樣一種荒謬的邏輯已經到了登
峰造極的程度。
華春瑩表示，我們一直說，安

全問題必須要用事實說話。迄今
為止，美國、加拿大還有他們的
幾個所謂盟友，在世界範圍內極
力想製造出一種使用中國高科技
通信設備就會被中國監聽監視的
恐慌，但他們有任何證據嗎？！
沒有。
如果沒有證據的話，希望這些

人最好就此打住，不要再發表讓
天下人都覺得很荒謬的言論。

中方籲加停荒謬言論

香港文匯報訊 據中新社報道，對於某些國家前外交官和學者要求中
方釋放兩名加拿大公民的言論，中國外交部發言人華春瑩昨日在北京表
示，公然喊話施壓要求中方釋放正由有關部門依法偵辦的兩個加拿大籍
公民，這是對中國司法主權和最起碼的法治精神的不尊重。
當天舉行的例行記者會上，有記者問：來自十幾個國家的前外交官和
學者今天發表了一封致中方的公開信，要求中方釋放最近在中國被拘押
的兩名加拿大公民。請問你對此有何評論？

不尊重致力中外交好人士
對此，華春瑩表示，這封信應該來自加拿大和他的幾個盟友。一共是
7個國家的前外交官，還有幾個國家的學者。這些人至少犯了兩個錯
誤：第一，將從事研究和正常中外交流的人等同於兩個因涉嫌從事危害
中國國家安全活動被中方國家安全機關採取強制措施的加拿大人。這對
廣大致力於中外正常友好交流的人士是一種極大的不尊重。

干涉中國司法主權
第二，干涉中國司法主權。公然喊話施壓，要求中方釋放正由有關部
門依法偵辦的兩個加拿大籍公民，這是對中國司法主權和最起碼的法治
精神的不尊重。
華春瑩再次強調，中方歡迎外國公民，不管是前外交官、學者還是普
通老百姓，到中國開展正常的友好交流活動，只要遵守中國的法律法
規，沒有任何可擔心的。
回答其他相關提問時，華春瑩指出，中國是世界上最安全的國家，只
要不違反中國的法律法規，在中國的安全和自由是沒有任何問題的。這
些人是在刻意製造一種恐慌情緒。他們在中國受到任何威脅了嗎？他們
願意把自己等同於那兩個因涉嫌從事危害中國國家安全活動被中國有關
部門依法偵辦的人嗎？如果不是，他們就是故意在犯偷樑換柱的錯誤。
華春瑩表示，這些人刻意公開發聲施壓，是不是希望中國14億人民
也發封公開信給加拿大領導人呢？我想中國人民的正義之聲一定比這一
百多人的聲音更加響亮。

某些國家前外交官發信施壓放2加人
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香港文匯報訊 據新華社報道，應瑞士聯邦
主席毛雷爾邀請，中國國家副主席王岐山當地
時間1月21日至22日訪問瑞士。王岐山在會
見毛雷爾時表示，中國金融領域的不斷開放為
中瑞金融合作帶來新機遇，歡迎瑞士金融企業
擴大在華業務。
在同毛雷爾共同出席中瑞企業創新大會時，

王岐山表示，瑞士是世界上最具創新力的國家
之一，中國同樣重視創新。我們加強創新型國
家建設，堅持創新驅動發展，推進法治建設，
規範市場秩序，加大知識產權保護力度。開拓
創新是中瑞關係最突出的特點，2017年兩國
領導人就建立中瑞高水平創新合作平台達成重
要共識，中瑞企業創新大會是落實好兩國領導
人共識的具體舉措。中瑞雙方應堅持開放包
容，共同推動構建更高水平的開放型世界經
濟。雙方應加強了解、深化互信，不僅要了解
相互的現實，還要了解彼此的歷史，才能共同
謀劃未來；應增強信心、保持耐心，中國開放
的大門將越開越大，14億人口的市場魅力無
窮，願與世界各國共享發展機遇；應把握機
遇、勇於變革，雙方企業要共享創新成果，共
同打造全球新產業鏈、創新鏈和價值鏈；應營
造環境、引領合作，雙方政府要建立合理、高
效的機制保障，為企業提供有力政策支持。
毛雷爾表示，瑞中關係長期友好，雙方高層

互訪頻繁，政治互信不斷深化。中國的發展成
就令人欽佩。瑞方尊重中國的歷史文化、道路
制度，堅持一個中國的原則。「一帶一路」倡
議有利於促進各國跨境貿易和投資，我期待率
團赴華出席第二屆「一帶一路」國際合作高峰
論壇。瑞方願同中方加快自貿協定升級聯合研
究，加強在貿易、金融、技術、醫療製藥、數
字經濟、人文、教育、旅遊等領域的合作，實
現更多互利共贏。
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■王岐山在蘇黎世會見毛雷爾。 新華社

香港文匯報訊 據新華社報道，中國國務院總理李克強
昨日下午在北京人民大會堂同來華進行正式訪問的柬埔寨
首相洪森舉行會談。
李克強指出，中國將一如既往堅定支持柬埔寨走符合本

國國情的發展道路，願將「一帶一路」倡議同柬方發展戰
略更好對接。我們支持中方企業參與柬產能、交通、電力
等基礎設施建設和運營，希望柬方提供必要便利條件。雙
方要共同建設好西哈努克港經濟特區等重點合作項目，辦
好2019年「中柬文化旅遊年」，加強在中國－東盟合
作、瀾滄江－湄公河合作等框架下的溝通協調。中方願繼
續為柬埔寨加快發展、改善民生提供力所能及的幫助。
洪森表示，中國是柬埔寨的親密合作夥伴。柬方祝賀中

華人民共和國成立70周年，也為中國改革開放40年來取
得的偉大成就感到驕傲。柬方感謝中方長期以來給予的堅
定支持和大力幫助，願同中方鞏固傳統友好，進一步深化
基礎設施、產能、經貿、農業、民生等領域合作，擴大人
文交流，密切在國際和地區事務中的合作，推動柬中全面
戰略合作夥伴關係取得更大發展。
會談後，李克強和洪森共同見證了多項中柬雙邊合作文

件的簽署。雙方還將發表中柬聯合新聞公報。

中國撐企業參與柬埔寨基建

香港文匯報訊 據新華社報道，國家發展改革委新聞發
言人孟瑋昨日說，截至2018年底，首屆「一帶一路」國
際合作高峰論壇269項成果已完成或轉為常態化工作，10
項正在推進，落實率達96.4%。
這是孟瑋在國家發展改革委當天舉行的新聞發佈會上作

出的表述。首屆「一帶一路」國際合作高峰論壇成果主要
涵蓋政策溝通、設施聯通、貿易暢通、資金融通、民心相
通5大類，共76大項、279項具體成果，分工涉及30多個
部門單位。
孟瑋表示，下一步將持續抓好成果落實，同時全力籌備

好第二屆高峰論壇及分論壇。以基礎設施等重大項目建設
和產能合作為重點，解決好金融支撐、投資環境、風險管
控、安全保障等關鍵問題，以高質量高標準高水平推動共
建「一帶一路」。

「帶路」高峰論壇成果落實率超96%
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■孟晚舟去年12月獲保釋。圖為她參加保釋聽證會後步出法
院。 資料圖片

在去年12月1日，加拿大應美國的引渡要求在
溫哥華機場逮捕了孟晚舟，理由是涉嫌違反

美國對伊朗的制裁規定。

引渡申請30日截止
加拿大《環球郵報》當地時間21日報道稱，加
拿大駐美國大使麥克諾頓透露，美國將推進正式要
求引渡孟晚舟，但並未說明何時會提出引渡要求。
申請引渡的最後期限是1月30日。
《環球郵報》稱，在收到正式引渡請求後，加
拿大司法部處理引渡事務的機構國際援助小組
（IAG）必須在收到文件後30天內決定是否頒發
「訴訟授權」。經司法部長授權，案件進入法院聽
證流程。如果美國的要求符合《加美引渡條約》的
要求，加拿大就不能拒絕頒發這一「訴訟授權」。
據了解，美國向加拿大正式提出引渡申請的截

止日期恰值中國副總理劉鶴率團訪美進行高層貿易
磋商之時。此前，美國總統特朗普曾在推特上表
示，如果對美國的國家安全有利，有助於幫助美中
之間達成貿易協議，他將介入孟晚舟案件。

借案件打壓中國科企
據悉，加拿大最近任命的司法部長戴維．拉梅

蒂將就是否引渡孟晚舟作出最終決定。一般而言，
該程序可能持續達數月乃至數年之久。
華春瑩在當日例行記者會上說，中方已多次就

孟晚舟事件表明嚴正立場。任何一個具有正常判斷
力的人都可以看出，加方從一開始在這個問題上就
犯了嚴重錯誤。「孟晚舟事件顯然不是一起普通的
司法案件。加美任意濫用他們之間的雙邊引渡條
約，對中國公民的安全和合法權益構成了嚴重侵
犯。」

「我們敦促加方立即釋放孟晚舟女士，切實保
障她的合法、正當權益。我們也強烈敦促美方立即
糾正錯誤，撤銷對孟晚舟女士的逮捕令，不向加方
提出正式引渡要求。」她說。
針對加拿大前安全情報局局長呼籲加方禁用華

為的說法，華春瑩說，安全問題必須要用事實說
話。
「迄今為止，美國、加拿大還有他們的幾個所
謂盟友，在世界範圍內極力想製造出一種使用中國
高科技通信設備就會被中國監聽監視的恐慌，但他
們有任何證據嗎？沒有。如果沒有證據的話，希望
這些人最好就此打住，不要再發表讓天下人都覺得
很荒謬的言論。」她說。
華為方面則回應表示，希望美國和加拿大政府

能早日還孟女士以自由，並相信加拿大和美國的法
律體系後續會給出公正的結論。

小啟


